## EL LEGADO DE LA UNIDAD



El legado de la unidad

El Día Internacional de los Trabajadores para el pueblo cubano es sinónimo de igualdad, compromiso y unidad, cualidad intrínseca del proletariado, heredada de la vida, obra y pensamiento del Comandante en Jefe

## Por:

Rómulo Oscar Acosta Domíguez Mayo. 01

Cuando el 1ro. de mayo de 1886 se produjo en Chicago, Estados Unidos, una huelga obrera en reclamo de una jornada de trabajo de ocho horas, la reacción de las fuerzas represivas no se hizo esperar. Seis obreros cayeron asesinados, muchos fueron heridos o detenidos.

La maquinaria política acusó de asesinato a varios de los involucrados y con fecha 11 de noviembre de 1887, procedió a la ejecución de cinco de los huelguistas. Uno de los obreros decidió quitarse la vida. A dos de los encausados se les condenó a cadena perpetua.

En julio de 1889 se celebró en París, el Congreso Obrero Socialista de la Segunda Internacional, donde se tomó el acuerdo de rendir tributo a los trabajadores huelguistas que ofrendaron sus vidas durante aquellos sucesos.

Cuando triunfó la Revolución Cubana, el 1ro. de Enero de 1959, la situación sociopolítica se transformó por completo. La clase obrera asumió el poder y a partir de entonces, derechos y deberes de todos, fueron respetados como resultado de un proceso revolucionario. Fidel en su alegato de autodefensa en 1953, *La historia me absolverá*, denunció la alta tasa de desocupados y la necesidad de enfocar el desempleo como uno de los principales problemas a solucionar.

En el devenir del proceso revolucionario cubano, lo expuesto por Fidel en el año 1953, ha requerido la máxima atención de las instancias de gobierno y entidades políticas. Al cierre del año 2020 se encontraban empleados en Cuba 4 643 700 habitantes y la tasa de desocupación era de 1,4 %. (I)

El Día Internacional de los Trabajadores para el pueblo cubano es sinónimo de igualdad, compromiso y unidad, cualidad intrínseca del proletariado, heredada de la vida, obra y pensamiento del Comandante en Jefe.

El 1959, Fidel Castro Ruz realizó una gira por varios países de América. El 28 de abril al sobrevolar la isla de Cuba, envió un mensaje donde convocaba a obreros, campesinos, estudiantes, profesionales y pueblo en general, a la celebración de la magna cita: «(...) la celebración debe ser el día de todo el pueblo, puesto que esta obra grande que nuestra patria se ha propuesto realizar y que está realizando por encima de todos los que verdaderamente

sientan por ella y están dispuestos a poner sus intereses personales y sus intereses de sector, por debajo de los intereses de los supremos intereses de la nación.

»El triunfo de nuestra Revolución será el triunfo de todos, como el fracaso de nuestra Revolución será el fracaso de todos». (II)

Ese 1ro. de mayo de 1959, sus palabras constituyeron un llamado a la unidad del pueblo, como bastión fundamental para librar la honrosa tarea de construir un país en revolución.

Desde la Plaza Cívica en La Habana, hoy Plaza de la Revolución, el Comandante Raúl Castro Ruz se dirigió a los cubanos. En Camagüey y Santiago de Cuba, lo hicieron los Comandantes Camilo Cienfuegos y Ernesto *Che* Guevara.

Ernesto *Che* Guevara durante su intervención en Santiago de Cuba señaló:

«(...) es preciso que nuestras voces martillen una y otra vez la palabra "unidad". Hay mucha gente que no le da la importancia merecida, sin embargo, ustedes tienen que ir observando la acción del enemigo para ver que ellos sí le dan importancia y que siempre lo que tratan de hacer es destruir la unidad, porque saben que una vez destruida la unidad seremos débiles y seremos presas fáciles de sus designios, que son volvernos a aquella época que terminó el 1ero. de Enero». (III)

La unidad durante más de 60 años de Revolución ha estado presente en la decisión de la mayoría del pueblo cubano, por construir una sociedad con plena justicia social, dispuesta a colaborar y compartir con otros pueblos del mundo sobre la base del amor y el desprendimiento, y que solo unida puede mostrar lo que significa andar como un puño apretado.

Fidel el 1ero de mayo del año 2000, en el concepto de Revolución afirmó: «Revolución es unidad, es independencia, es luchar por nuestros sueños de justicia para Cuba y para el mundo, que es la base de nuestro patriotismo, nuestro socialismo y nuestro

internacionalismo».

Por Cuba, por los sectores pobres y explotados del mundo, por la clase obrera internacional, avancemos en marcha unida. Alcemos nuestras voces y gritemos: ¡Proletarios de todos los países, uníos¡

## **Notas**

I- Anuario estadístico de Cuba, 2021, Empleo y Salarios, Edición 2022, p. 9

II- Conferencia de prensa desde el avión Libertad, en viaje desde Texas hasta Sudamérica el 28 de abril de 1959 disponible en www.fidelcastro.cu

III- Guevara de la Serna, Ernesto. Discurso pronunciado en acto por el 1ero de mayo en Santiago de Cuba, Cubarte, Portal de la Cultura Cubana. Disponible en: http://cubarte.cult.cu/centro-che-cuba/primero-de-mayo-en-santiago-de-cuba-1959/

Centro Fidel Castro Ruz. Todos los derechos reservados. Desarrollado por la UCI.